
EDITORIAL

La Facultad de Trabajo Social de la Universidad Pontificia Bolivariana, presenta la revista No.24 como signo de su empeño en continuar promoviendo la cultura de la producción escrita ligada a la investigación, la docencia universitaria y al ejercicio profesional en el área social.

Como siempre, cada artículo incluido en esta revista ha sido fruto del compromiso implícitamente compartido entre los autores, el editor, los evaluadores y los miembros del Comité Editorial; son todos ellos quienes en última instancia hacen posible tener un producto de calidad que se ofrece a la comunidad académica del País como fuente de consulta que posibilita la socialización de hallazgos de investigación y de reflexión sobre temas de actualidad e interés en los ámbitos social y académico.

Gracias a la contribución de profesionales del área social que residen en Colombia, Chile y España, esta edición está integrada por ocho artículos que además de sus aportes y relevancia en temas específicos, permiten reconfirmar la diversidad y amplitud de situaciones, problemáticas y opciones de abordaje que le imponen a la academia, procesos permanentes de investigación.

Son cuatro los artículos producto de investigación que dan cuenta de situaciones que se viven en la actualidad: “Análisis de la población colombiana en condiciones de desplazamiento desde la perspectiva del goce efectivo de los derechos”; “Dinámica familiar y salud mental de niños y adolescentes en familias que han vivido la separación de los padres”; “Violencia en la relación de pareja, una realidad que asusta. El caso de Osorno - Chile” y “Democracia y desarrollo: análisis del caso del Área Metropolitana del Valle de Aburrá como institución que lidera la configuración de la región”.

Con diferentes diseños, poblaciones y alcances, estos artículos constituyen un aporte significativo no sólo por la descripción que hacen de las situaciones abordadas y el conocimiento que generan sobre las mismas sino también por que dan cuenta de tipos de investigación, definición de categorías y variables y rutas metodológicas diferentes que pueden retroalimentar la discusión científica en un campo, que como la investigación social, tiene gran relevancia en la actualidad.

Además de los anteriores, la revista incluye dos artículos de reflexión, que sin duda alguna, son una contribución sería para quienes en razón de su formación y su desempeño profesional, están interesados en temas como las siguientes: “Participación, civilidad y gobernancia” e “Inteligencia emocional y Mindfulness. Hacia un concepto integrado de la inteligencia emocional”.

Finalmente los artículos sobre “La Gerencia Social ante el escenario del desarrollo en América Latina” e “Intervención del Trabajador Social en el proceso de gestión humana y la mediación del clima organizacional”, dan cuenta de las posibilidades de desempeño de los profesionales en Trabajo Social en el ámbito laboral, el cual ha motivado a muchos profesionales a continuar su formación postgraduada para responder a los requerimientos de desempeño que este campo les impone.

Esperando que estas páginas que se abren para nuestros lectores aporten información, nuevas miradas sobre diversos temas sociales y significados alternativos para la comprensión de asuntos que nos inquietan y nos convocan a la reflexión en el contexto social actual, nos disponemos a continuar con el empeño de hacer lo necesario para convocar encuentros entre quienes al escribir y al leer, le dan sentido a ésta, nuestra revista que hoy hacemos suya.

*T.S. María Eugenia Agudelo Bedoya
Directora Facultad
Medellín, octubre 2008*